



**SEKOLAH TINGGI KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN
PERSATUAN GURU REPUBLIK INDONESIA
STKIP PGRI SUMENEP**

Website : www.stkipgrisumenep.ac.id

Jl. Trunojoyo Gedung Sumenep Telp. (0328) 664094 – 671732 Fax. 671732

**SURAT PERNYATAAN PENGECEKAN
SIMILARITY ATAU ORIGINALITY**

Yang bertanda tangan dibawah ini atas nama Petugas Check Plagiasi STKIP PGRI Sumenep, menyatakan dengan sebenarnya bahwa karya ilmiah ini telah dilakukan cek dan dinyatakan lolos plagiasi menggunakan Aplikasi Turnitin dengan batas maksimal toleransi 20% atas nama:

Nama : TRI SUKITMAN, M.Pd
NIDN : 0713028601
Program Studi : **PENDIDIKAN GURU DAN SEKOLAH
DASAR**

No	Judul	Jenis Karya	Hasil
1	SOSIALISASI EDUKASI COVID-19 BAGI SISWA SEKOLAH DASAR DI SD LUQMAN ALHAKIM SUMENEP	Artikel	16 %

Demikian surat ini saya buat untuk dipergunakan sebagai mana mestinya

Sumenep, 13 Juni 2023

turnitin
STKIP PGRI SUMENEP

Pemeriksa

vid-
19_bagi_Siswa_Sekolah_Dasar_
di_SD_Luqman_Alhakim_Sumen
ep.pdf
by

Submission date: 12-Jun-2023 08:07PM (UTC+0700)

Submission ID: 2114491249

File name: vid-19_bagi_Siswa_Sekolah_Dasar_di_SD_Luqman_Alhakim_Sumenep.pdf (165.64K)

Word count: 1714

Character count: 10671

Sosialisasi Edukasi Covid-19 bagi Siswa Sekolah Dasar di SD Luqman Alhakim Sumenep

Jamilah¹, Tri Sukitman², Moh. Fauzi³

^{1,2,3}STKIP PGRI Sumenep
¹jamilah@stkipgrisumenep.ac.id

Received: 23 Oktober 2020; Revised: 28 Mei 2021; Accepted: 24 Juni 2021

Abstract

6
The Covid-19 or corona virus is an acute respiratory disease caused by a new type of corona virus. This disease first appeared in Wuhan China and has spread throughout the world. Education is needed for children about Covid 19 and how to prevent Covid 19. This is the basis for consideration of the community service team for the PGSD and PBSI STKIP PGRI Sumenep study program to be involved to minimize the prevention and control of the Covid-19 virus by providing education or program socialization against the spread of Covid-19 and prevention efforts to Luqman Alhakim Integral Elementary School students through the media. An illustrated ebook and animated video about Covid 19. The purpose of this service is for elementary school students who receive education about Covid-19 prevention so that children can participate in various efforts to prevent Covid-19 transmission starting from themselves

Keywords: covid 19; education; students

Abstrak

Virus Covid-19 atau corona adalah s¹¹h satu jenis penyakit pernapasan akut yang berasal dari virus corona jenis baru. Penyakit ini pertama kali ada di Wuhan Cina dan menyebar ke seluruh dunia. Edukasi tentang penyebaran dibutuhkan bagi anak-anak tentang Covid 19 dan bagaimana cara-cara pencegahan terhadap Covid 19 tersebut. Hal inilah menjadi dasar pertimbangan tim pengabdian masyarakat program studi PGSD dan PBSI STKIP PGRI Sumenep untuk terlibat untuk meminimalisir pencegahan dan pengendalian virus Covid-19 dengan memberikan edukasi atau sosialisasi program terhadap penyebaran Covid-19 dan upaya pencegahan kepada siswa Sekolah Dasar Integral Luqman Alhakim melalui media ebook bergambar dan video animasi tentang Covid 19. Tujuan pengabdian adalah agar siswa sekolah dasar memiliki kesadaran tentang penyebaran Covid 19 dan memperoleh edukasi tentang pencegahan Covid-19 sehingga siswa dapat ikut serta melakukan berbagai upaya pencegahan penularan Covid-19 dimulai dari pribadi siswa.

Kata Kunci: covid 19; edukasi; siswa

A. PENDAHULUAN

Covid-19 adalah salah satu penyakit akibat virus corona yang terjadi pada akhir Desember 2019 di Cina. Virus ini menyebabkan pandemi hampir di seluruh dunia. Gejala akibat Covid 19 antara lain

batuk, demam, dan sesak napas (Kemkes, 2020). Virus Covid-19 juga menjadi faktor penyebab kematian yang cukup tinggi di berbagai negara yang ada di dunia saah satunya di Indonesia.



Angka kejadian yang diakibatkan Covid-19 di dunia terjai pada tanggal 8 Mei 2020 mencapai 3.679.499 orang dengan angka kematian sebanyak 254.199 orang di 215 negara (WHO, 2020). Sementara di Indonesia angka kejadiannya mencapai 12.776 orang dengan angka kematian mencapai sebanyak 930 orang (Kemkes, 2020). Angka kejadian infeksi Covid-19 pada anak di Cina mencapai 2.143 anak dan separuhnya dengan ciri mengalami gejala demam, radang, tenggorokan, batuk, pilek, pegal di sekujur tubuh dan bersin (Dong, 2020).

Covid-19 juga dapat menular melalui benda-benda yang terkontaminasi percikan batuk atau bersin penderita Covid-19. Orang lain yang menyentuh benda-benda terkontaminasi tersebut lalu menyentuh mata, hidung dan mulut mereka dapat tertular penyakit ini (WHO, 2020).

Dalam upaya mencegah penularan Covid-19 yang semakin meluas. Pemerintah menghimbau seluruh lapisan masyarakat termasuk siswa sekolah dasar untuk melakukan berbagai langkah pencegahan seperti melakukan *physical distancing*, menggunakan masker jika keluar dari rumah, rutin mencuci tangan setiap saat, meningkatkan daya tahan tubuh dan menjaga kesehatan dengan minum vitamin C (Pane, 2020).

Analisis situasi dilakukan dengan melakukan identifikasi pada beberapa fokus permasalahan yang dimiliki lembaga mitra, siswa belum melaksanakan protokol kesehatan dengan benar. Dalam pembelajaran daring seperti saat ini guru belum maksimal dalam memberikan sosialisasi terhadap penularan Covid 19, menjadi masalah yang urgent sekali untuk dipecahkan, yaitu dalam mencegah penularan Covid 19. Siswa sekolah dasar harus mendapatkan informasi dan terkait Covid 19 dipahami agar dapat turut serta melaksanakan beragam upaya pencegahan Covid-19 yang telah dicanangkan oleh pemerintah. Salah satu media yang disukai anak adalah media bergambar dan video animasi.

14

Salah satu cara yang digunakan untuk mencegah penularan Covid 19 adalah dengan menggunakan media. Media tersebut mudah dipahami dan lebih diminati di kalangan anak usia sekolah dasar. Sebuah gambar dapat menginspirasi dan memicu pemikiran siswa untuk berangan-angan dan memahami materi.

1. Pengertian Covid-19 adalah penyakit yang disebabkan oleh virus corona generasi baru yang dapat menyebabkan batuk, bersin, demam bahkan sesak napas.
2. Tanda dan Gejala Penyakit Covid-19
Tanda dan gejala yang sering dialami oleh penderita Covid-19 antara lain demam tinggi, batuk, pilek, bersin, nyeri telan, dan diare.
3. Cara Mencegah Penularan Covid-19 (1) Tinggal di rumah agar tidak tertular virus dari orang lain (2) Memakai masker saat keluar rumah dan jaga jarak dengan orang lain sekitar 1- 2 meter.
4. Rajin cuci tangan agar tidak ada virus Covid-19 yang menempel di tangan
5. Tidak menyentuh hidung, mata dan mulut sebelum mencuci tangan dengan sabun dan air mengalir atau hand sanitizer.
6. Makan makanan yang bergizi untuk meningkatkan daya tahan tubuh
7. Jangan lupa berolahraga agar tubuh sehat dan kuat.

Berdasarkan pertimbangan di atas, tim pengabdian masyarakat program studi PGSD dan PBSI mengadakan pengabdian masyarakat dalam bentuk ebook bergambar dan Video animasi dengan judul Sosialisasi Edukasi Covid-19 bagi Siswa Sekolah Dasar di SD Luqman Alhakim Sumenep

Solusi dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat diharapkan adanya pemahaman para siswa di sekolah dasar agar menyadari pentingnya transfer ilmu tentang Covid-19 yang semakin mencemaskan banyak orang, bagaimana cara penularan Covid 19 serta bagaimana cara mencegah mata rantai Covid 19. Sehingga siswa dapat memahami dan menerapkan langkah-langkah pencegahan Covid-19 dan menerapkannya di dalam kehidupan sehari-hari.

Sosialisasi Edukasi Covid-19 bagi Siswa Sekolah Dasar di SD Luqman Alhakim Sumenep

Jamilah, Tri Sukitman, Moh. Fauzi

B. PELAKSANAAN DAN METODE

Setelah melakukan analisis situasi dan teridentifikasi masalah yang dihadapi mitra maka langkah selanjutnya adalah membuat rencana sosialisasi pelaksanaan kegiatan pengabdian ini. Peserta Sosialisasi Peserta sosialisasi adalah siswa SD Integral Luqman Alhakim. Pelaksanaan kegiatan berupa materi yang diberikan dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat di SD Integral Luqman Alhakim ini antara lain:

1. Perencanaan Persiapan dimulai dengan peninjauan kemungkinan dilakukannya kegiatan pengabdian masyarakat secara daring kepada siswa SD Integral Luqman Alhakim melalui kepala sekolah. Selanjutnya hasil peninjauan tersebut dilanjutkan ke penyiapan materi dan penentuan jadwal pelaksanaan.
2. Pelaksanaan Pengabdian kepada Masyarakat Pelaksanaan kegiatan penyuluhan dalam bentuk ebook bergambar dilakukan setelah ada kesepakatan antara tim pengabmas Prodi PGSD dan PBSI dengan kepala sekolah SDN Luqman Alhakim.
3. Berdasarkan kesepakatan tersebut, dilakukan penyuluhan tentang Sosialisasi Pencegahan Covid-19 pada 6 September 2020 melalui media ebook dan video animasi.

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Setelah sosialisasi dilakukan, para siswa memahami tentang pentingnya menjaga kesehatan sesuai peraturan yang disampaikan oleh pemerintah. Hal ini dibuktikan dengan kegiatan pengabdian ini dapat berjalan lancar dan sesuai dengan tujuan.

Edukasi Terkait Pencegahan Covid-19, serta Edukasi Mengenai *Physical Distancing* dan #diRumahAja#. Kegiatan yang dilakukan bermacam-macam, seperti belajar melalui grup whatsapp kelas antara guru dan orang tua, pembagian stiker yang berisi cara pencegahan covid-19, pembagian masker dan sabun cuci tangan bagi para siswa, serta edukasi tata cara cuci tangan yang benar dan praktik cuci tangan yang benar di rumah

masing-masing. Ogi apa yang tepat atau yang cocok untuk anak-anak sekolah mengingat teknologi hanya membuat anak-anak malas saja.

Namun, setelah mengikuti sosialisasi siswa banyak menggunakan masker, cuci tangan ketika mau melakukan sesuatu, tidak bersalaman dengan orang lain dan menjaga jarak pembelajaran bagi anak-anak bahkan guru ketika menggunakan media pembelajaran daring.



Gambar 1. Poster Edukasi Pencegahan COVID-19

Selain kegiatan tersebut, para siswa juga diajak melakukan kegiatan bermanfaat lainnya di rumah masing-masing untuk mengisi waktu luang agar betah #diRumahAja#. Mereka diajak belajar dan bermain origami, membuat berbagai bentuk hewan seperti bangau, katak, dan kucing. Selain itu, mereka juga diajak untuk menanam tanaman (tomat dan cabai) serta tak lupa mengajak untuk berjemur dan berolahraga (bersepeda, senam, dan badminton) untuk tetap menjaga kesehatan. Ketika ak¹⁷ berolahraga mereka juga diingatkan untuk tetap mematuhi protokol kesehatan seperti memakai masker dan tetap berada di lingkungan rumah.

Kepala Sekolah SD Integral Luqman Alhakim Bapak Baijuri, M.Pd. sangat mengapresiasi adanya program PKM ini yang dinilai dapat membantu edukasi terkait edukasi pencegahan Covid-19 ditingkat sekolah dasar. Harapannya dengan adanya program PKM ini, para siswa dapat lebih memahami terkait cara pencegahan Covid-19, dan mengamalkan pola hidup bersih dan sehat serta tetap #diRumahAja guna terhindar dari Covid-19

Berdasarkan capaian dan kendala yang diperoleh, maka ada beberapa rencana tindak lanjut program ini di antaranya:



1. Melakukan review data dari data interview, observasi perlu direview kembali untuk mencari kemungkinan ada data baru yang bisa ditemukan;
2. Memotivasi peserta untuk membuat gamifikasi Peserta masih perlu dimotivasi untuk menyelesaikan sisa tugas yang belum mereka selesaikan;
3. Merekomendasikan kepada lembaga Program gamifikasi ini terbukti telah mampu meningkatkan belief, pengetahuan, motivasi, dan self-efficacy dalam penggunaan teknologi untuk pembelajaran.

D. PENUTUP

Simpulan

Kegiatan penyuluhan dan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan agar siswa sekolah dasar mengerti dan memahami tentang Covid-19 dan cara pencegahan penularannya. Siswa sekolah dasar perlu memahami hal ini agar dapat terlibat secara langsung dalam upaya mencegah menularnya Covid-19 agar mereka tidak tertular terhadap penyakit ini, mengingat perkembangan saat ini virus ini tidak lagi menyerang kelompok dewasa dan lansia saja, namun juga anak-anak.

Saran

Berdasarkan hasil yang diperoleh, kami menyarankan pada pihak sekolah (guru) untuk secara masif menggunakan teknologi, khususnya gamifikasi dalam membantu pengajaran dan mempromosikan penggunaan teknologi yang tepat guna.

E. DAFTAR PUSTAKA

- Alodokter. (n.d.). *Pentingnya Menerapkan Social Distancing Demi Mencegah COVID-19*. Retrieved April 28, 2020, from <https://www.alodokter.com/pentingnya-menerapkansocial-distancing-demi-mencegah-covid-19>.
- Erlich. (2020). *COVID-19 (Novel Coronavirus)*. (n.d.). Retrieved May 11, 2020, from <https://www.dynamed.com/condition/covid-19-novel-coronavirus/>.

⁵ Kemkes. (2020). *Gugus Tugas Percepatan Penanganan COVID-19*. Retrieved April 28, 2020, from <https://www.covid19.go.id/>.

⁴ van Doremalen, N., Bushmaker, T., Morris, D. H., Holbrook, M. G., Gamble, A., Williamson, B. N., Tamin, A., Harcourt, J. L., Thornburg, N. J., Gerber, S. I., Lloyd-Smith, J. O., de Wit, E., & Munster, V. J. (2020). Aerosol and Surface Stability of SARS-CoV-2 as Compared with SARS-CoV-1. *The New England Journal of Medicine* (Vol. 382, Issue 16, pp. 1564–1567). NLM (Medline). <https://doi.org/10.1056/NEJMc2004973>.

WHO. (2020). *Pertanyaan Jawaban Terkait COVID-19 untuk Publik*. Retrieved April 28, 2020, from <https://www.who.int/indonesia/news/novel-coronavirus/qa-for-publi>

vid-

19_bagi_Siswa_Sekolah_Dasar_di_SD_Luqman_Alhakim_Sum...

ORIGINALITY REPORT

16%

SIMILARITY INDEX

14%

INTERNET SOURCES

7%

PUBLICATIONS

6%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	journal.umg.ac.id Internet Source	2%
2	Submitted to Universitas Islam Negeri Imam Bonjol Padang Student Paper	2%
3	Submitted to Universitas Sebelas Maret Student Paper	2%
4	repository.unimugo.ac.id Internet Source	1%
5	jurnal.stikesbhaktihusada.ac.id Internet Source	1%
6	repository.unri.ac.id Internet Source	1%
7	idjhr.triatmamulya.ac.id Internet Source	1%
8	Siti Rohmawati, Syarufah Syarufah, Krisna Suda Pratama, Liswanti Liswanti, Muhammad Said Agil Lestianto, Afriyadi Sofyan.	1%

"Penggunaan media gambar dalam sosialisasi sekolah tatap muka kepada anak sekolah dasar selama masa pandemi covid – 19",
Lentera Negeri, 2021

Publication

9

Desty Rakhmawati, Cahya Giwangkara Yuliawan, Rizki Nur Armanda. "EDUKASI PEMBUATAN MASKER TANPA MESIN JAHIT SEBAGAI CARA PENCEGAHAN ADANYA WABAH VIRUS CORONA BAGI IBU DASA WISMA DESA KUTASARI BATURRADEN BANYUMAS", Bakti Cendana, 2021

Publication

1 %

10

www.samuelkarta.com

Internet Source

1 %

11

ojs.unm.ac.id

Internet Source

1 %

12

Nys Arfa. "Sosialisasi Tentang Bahaya Narkotika Di Kalangan Sekolah Dasar di Kecamatan Danau Teluk Kota Jambi", Jurnal Karya Abdi Masyarakat, 2019

Publication

1 %

13

deras.co.id

Internet Source

1 %

14

reportersatu.com

Internet Source

1 %

15 Fitriana Ikhtiarinawati Fajrin, Prasetyo Handrianto, Naila Shofa Nida'ul Khusna. "Preventing the spread of Covid-19 through the habit of proper washing hands for madrasah diniyah students", Community Empowerment, 2021
Publication 1 %

16 jurnalnasional.ump.ac.id
Internet Source 1 %

17 www.cnnindonesia.com
Internet Source 1 %

Exclude quotes On

Exclude matches < 1%

Exclude bibliography On